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华英农业称偷卖死鸭属个人行为

公司再次致歉并提出整改措施

证券时报记者 李彦

自

3

月

15

日媒体首次曝光华英

农业 （

002321

） 死鸭流入市场， 华英

农业便陷入了食品安全的漩涡。 面对

众多猜测和质疑， 在沉寂了

10

天之

后， 华英农业首次对外发布了 《关于

部分死鸭外流问题的调查报告》， 公

司再次向投资者和消费者致歉， 并称

“死鸭事件” 为个别饲养员违规偷卖

部分死鸭， 公司已提出整改措施。 华

英农业表示， 自死鸭事件发生以来，

公司的生产经营情况正常， 未受明显

影响。

偷卖死鸭属个人行为

此次调查是华英农业所在地潢川

县政府组织有关部门成立的联合调查

组， 在华英农业协助下展开的调查。

调查显示， 除种鸭二场、 三场个别饲

养员违规偷卖部分死鸭外， 公司其他

养殖环节未发现类似问题。

事件发生期间， 华英农业孵化

二场、 三场的种鸭存栏量分别为

3.2

万只和

4.3

万只。 根据英国樱桃谷农

场提供的关于樱桃谷种鸭在成鸭养

殖阶段的生长特性， 华英农业依据

多年的经验数据制定的死鸭控制指

标为每月不超过

1%

。 据此计算， 华

英农业种鸭二场、 三场每月的死鸭

累计数量小于

750

只。 由于受气候

和季节变化影响， 平均每天死鸭数

量在

25

只左右。

偷卖死鸭的当事人分别是种鸭二

场养殖员晏家海和种鸭三场养殖员肖

维生。 晏家海于

2011

年

12

月

28

日

开始从事种鸭养殖工作， 在事发之前

总计卖出

148

只死鸭； 肖维生于

2012

年元月份开始从事种鸭养殖工

作， 工作期间， 共偷卖死鸭

106

只。

此次偷卖事件涉及的死鸭全部是

种鸭， 数量共计

254

只， 远不及正常

消耗的死亡种鸭数量， 那么剩下的死

亡种鸭又流向哪里了呢？ 按照华英农

业有关病、 死鸭无害化处理规定， 从

2012

年

1

月

1

日至

3

月

22

日， 公司

种鸭二场、 三场分别累计处理死鸭

423

只和

481

只， 偷卖死鸭数占到正

常死鸭总数

22%

。

对于其他环节， 据调查， 华英农

业商品鸭养殖过程以及收购成鸭的运

送过程中也会出现死鸭现象， 但数量

极为有限。 樱桃谷鸭养殖特点是成活

率高， 成鸭回收率在

97%

以上， 死

亡主要发生在育雏期， 育雏期的小鸭

没有食用价值， 成鸭养殖阶段存在个

别零星死亡。 死鸭由各养殖场深埋处

理； 在收购过程中造成的死鸭， 公司

按每只

5

元进行回收。 回收的死鸭经

脱毛后转入专用设备 （蒸球） 进行高温

处理， 制成花木等专用肥料。

对于死鸭是否有可能流入公司内

部成为华英熟食产品的原料问题， 华

英农业承诺： 河南华英樱桃谷食品有

限公司生产鸭产品的所有原料均来自

公司内部的屠宰加工厂， 并经畜牧、

质检部门检疫、 检验合格。 公司建立

的食品安全追溯体系， 能够保证所有

产品从原料追溯到屠宰、 养殖、 饲料

和用药等各个环节， 不存在任何一只

死鸭流入加工车间的可能， 更不存在利

用死鸭做熟食的情况。

提出整改措施

华英农业提出整改措施， 要求各个

养殖单位要对死鸭进行只只登记、 每天

核对； 每只死鸭在按规定程序进行无害

化处理前要用石灰水浸泡， 使其不再具

备食用条件； 特别强调各个养殖单位的

养殖人员不能独自对死鸭进行无害化处

理， 处理时必须有管理人员现场监督，

坚决杜绝偷卖行为。

此外， 华英农业表示将加大对养

殖场死鸭无害化处理工作的监督检查力

度。 公司在种禽事业部原来每月一次定

期监查和不定期抽查的基础上， 成立专

门检查组， 对下属养殖场每天巡查。 同

时补充完善所有安全生产单位的在线监

控设备， 由行政部门负责统一进行

24

小时监控。 公司决定， 从

4

月

1

日起，

在全公司范围内开展为期

3

个月的公司

内控制度及其执行情况专项整治行动，

对管理制度进行重新梳理和修订， 对管

理操作程序进行专项培训， 对违反公司

制度行为进行严厉打击。

年报披露渐入高峰 财务总监辞职频现

证券时报记者 刘思辰

目前正是年报披露渐入高峰之时，

在上市公司高管中， 此时最忙的恐怕

应属财务总监了， 不过一个值得关注

的现象是， 近期以来上市公司财务总

监辞职的消息开始频频见诸公告。

今日有两家中小板公司公告了财

务总监辞职的消息。 万安科技表示，

董事会于

3

月

23

日收到公司财务总

监郭志林提交的书面辞职报告， 郭志

林由于个人原因辞去财务总监职务，

辞职后， 郭志林不再在公司担任任何

职务。 长江润发公告称，

3

月

26

日，

公司董事会收到黄忠和的书面辞职报

告， 黄忠和因个人原因辞去公司副总

经理、 财务总监职务， 辞职后， 将继

续担任公司董事职务。

从上述两家公司的公告中不难发

现， 万安科技的财务总监辞职比较

“彻底”， 已完全离开公司， 而长江润

发的财务总监还继续在公司任职。 这

两家公司的年报披露状况也有所不

同， 万安科技预约在

4

月

20

日披露，

而长江润发的年报已经披露过了。

各家公司的情况有所不同， 已披

露过年报的公司更换财务总监， 还可

以理解为正常的职位更换， 但是在年

报披露前的紧要关头更换财务总监，

就难免令人费解， 更何况有此情形的

上市公司并不止一两家， 且多为中小

板、 创业板上市公司。

据证券时报记者初步统计， 今年

2

月

20

日以来至今一个多月的时间

内， 就有天马精化、 东富龙、 阳谷华

泰等

7

家公司公布了财务总监辞职的

消息， 其中

6

家是中小板、 创业板公

司， 有

5

家公司即将披露年报。 财务

总监辞职距离年报披露的时间也都比较

接近， 都是在年报预约披露前一个月左

右。 如梅泰诺、 九牧王等。

而在今年年初至

2

月中旬， 更是有

10

家以上上市公司更换财务总监， 包

括

*ST

炎黄、 恒立油缸、 华昌达等。

恒立油缸和华昌达均为新股， 上市时间

分别是

2011

年

10

月

28

日和

2011

年

12

月

16

日。 恒立油缸财务总监王喜阳

2010

年

8

月才入职， 距今不到一年半

时间。 华昌达财务总监李树辉于

2010

年

11

月

12

日加入公司， 距今一年零三

个月， 持有华昌达股份

60

万股， 市值

近千万。

虽然这些财务总监在上市公司正处

于紧张编制年报的节骨眼上辞职有些令

人费解， 但有分析人士认为， 部分是属

于正常现象， 由于各行业在春节前后跳

槽更为集中， 而且很多公司也在此时进

行招聘， 不能因上市公司着急年报编制

和披露而把财务总监这个职业看得过为

特殊。 但是， 有两类公司如果在年报披

露期间更换财务总监就显得格外敏感，

一类是

ST

公司， 由于处于退市边缘，

追溯历史充满疑问； 另一类是新股， 很

多高管在位时间短， 目的就是要获取股

份。 当然， 也有业内人士认为不排除这

种情况： 财务总监最了解公司发展情

况， 发现公司绩效可能不如想象的好，

又不愿意账目造假， 所以选择离开。

除了财务总监之外， 上市公司更换

审计负责人的现象也值得关注， 万安科

技今日公告还披露， 董事会收到公司内

部审计负责人周佳飞的辞职报告， 因工

作变动原因， 周佳飞请求辞去公司内部

审计负责人职务， 辞职后， 仍将继续在

公司工作， 公司将按法定程序尽快聘任

新的内部审计部门负责人。

深纺织

A

偏光片项目将发力

� � � �国内生产规模最大的偏光片研发

生产商深纺织

A

（

000045

） 今日披露

2011

年年报。 数据显示， 公司去年完

成营业总收入

7.13

亿元， 比上年同期

增长

11.77%

； 实现净利润

4891.56

万

元， 比上年同期增长

20.16%

； 实现每

股收益

0.15

元。 公司表示，

2011

年，

扣除非经常性损益后的偏光片业务净

利润占公司扣除非经常性损益后净利

润的

47.34%

， 同比增长

9.63%

。

据了解， 深纺织全资子公司目前

拥有

4

条

LCD

用偏光片生产线， 是目

前国内生产规模最大的偏光片生产研

发企业。

2011

年， 宽幅

TFT

生产线已

按计划顺利投产，

2012

年，

TFT-LCD

用偏光片项目将进入爬坡期。

此外， 今年

2

月， 深纺织公布非

公开增发预案， 拟募集不超过

14.71

亿元， 增资盛波光电建设

TFT-LCD

用

偏光片二期项目。 公司称， 此举将进

一步增强其供货能力， 实现规模经济，

降低生产成本， 进一步提高盈利能力，

同时迅速帮助公司拉开同行差距， 获

得规模化优势， 步入快速发展道路。

据专业研究机构

Display Search

预测，

2012

年中国大陆

TFT-LCD

产

业占全球的份额将提高到

27.3%

， 将

成为世界第三大平板显示生产地。 目

前国内中大尺寸

TFT-LCD

用偏光片

用量全部依赖进口， 面板企业迫切要

求实现偏光片的国产化， 产业发展前

景良好。 （马宇飞）

云天化

2011

年营收破百亿

� � � � 云天化 （

600096

） 今日公布年

报。

2011

年， 公司实现营业收入

101.17

亿元， 同比增长

41.67%

； 实现

归属于上市公司股东的扣除非经常性

损益的净利润

1.55

亿元， 同比下降

1.84%

； 基本每股收益为

0.259

元。

2011

年， 公司营业收入首次突

破

100

亿元， 云天化金新化工 “

5080

项目” 和水富煤代气技改工程项目已

全面转入试车、 开车， 重庆纽米科技

年产

1500

万平方米隔膜项目也于

9

月全线贯通生产。 待上述项目的产能

逐步向市场释放后， 云天化的综合产

品竞争力将得到进一步加强， 形成多

种产品、 多项业务并举的发展态势。

经过近几年的布局和调整， 云天化

已在玻纤、 锂电池隔膜等新材料、 新能

源的发展上斩获颇丰。 据了解， 玻纤处

于行业景气周期， 而锂电池隔膜在国内

仍属于初步发展的阶段， 若能在行业中

获得市场认可， 在充足的利润边际及广

阔的市场空间驱动下， 公司将能获得可

观的盈利增厚。

2012

年

2

月， 云天化宣布将开展

重大资产重组事宜， 预计将注入集团旗

下的磷肥及磷化工相关资源。 本次重组

完成后， 云天化整体规模及资产实力将

得到大幅增强。 （程疆）

光明乳业净利润同比增两成

� � � � 光明乳业

( 600597)

今日发布

2011

年度业绩报告。

2011

年， 公司

实现营业总收入

117.89

亿元， 比去

年同期增长

23.2%

； 实现归属于上市

公司股东的净利润

2.38

亿元， 同比

增长

22.4%

； 实现每股收益

0.23

元，

比去年同期增长

22.4%

。 同时公司董

事会拟每股派现金红利

0.15

元。 顺

利完成了公司股东大会下达的年度预

算及股权激励计划第一个解锁期第二

个年度的解锁条件。 年报显示， 公司

2012

年全年争取实现营业总收入

136.51

亿元。

今年年初， 发改委与工信部发布

的 《食品工业 “十二五” 发展规划》

指出， 乳制品行业到

2015

年， 原料

乳产量达到

5000

万吨， 增长

33.4%

；

乳制品产量达到

2700

万吨， 增长

15%

，

并通过兼并、 重组， 培育形成一批年销

售收入超过

20

亿元的骨干企业。 业内

人士表示， 在此政策引导下， 类似光明

乳业这样的龙头企业有望加快兼并落后

产能， 扩大市场占有率。

光明乳业股东大会已通过非公开

增发

1.78

亿股的融资方案。 募集资金

将用于建设桥综合性乳业示范中央工

厂， 预计项目达产后将新增产能

28.07

万吨。 此外， 光明乳业高端婴幼儿奶

粉培儿贝瑞已于去年

12

月

13

日正式

登陆国内市场， 该品牌奶粉的生产基

地设于新西兰新莱特乳业， 设计年产

能

5

万吨。

(

刘晓晖

)

金枫酒业拟每

10

股派

1

元

� � � �金枫酒业 （

600616

） 今日发布年

报，

2011

年公司实现营业收入

10.42

亿元， 归属上市公司股东的净利润

1.41

亿 元 ， 同 比 增 长

4.63%

和

5.90%

， 基本每股收益

0.32

元。 公司

拟每

10

股派发现金红利

1

元。

资料显示， 金枫酒业自

2008

年

重组以来， 已累计向股东派发的股利

超过

2

亿元， 持续分红成为公司的特

色。 同时， 公司还披露了 《

2011

年

企业社会责任报告》， 这是公司上市

以来的第四份社会责任报告。

国家最近颁布的 《食品工业 “十

二五” 规划》 中指出， 黄酒行业在坚

守传统的同时， 应加大产品的创新力

度， 使黄酒市场逐步全国化。 资料显

示， 我国黄酒产量已连续

7

年保持两

位数增长， 目前国内黄酒年产量达

280

多万吨。 行业分析师认为， 黄酒行业

正处于增长提速拐点阶段， 国内黄酒

未来可望达到年消费

1000

万千升容

量， 相当于目前的

3

倍以上， 销售区

域也逐年扩展， 这都为金枫酒业的发

展提供了良好的环境。 （董宇明）

春晖股份重大资产重组中止

春晖股份 （

000976

） 今日公告

称， 公司接到广晟资产经营有限公司

通知， 广晟公司与其他相关方尚未就

重大资产重组的框架协议达成一致。

根据相关法律、 法规的规定， 公司决

定中止筹划本次重大资产重组， 公司

股票将于今日复牌。

此前， 由于广晟公司拟对春晖股

份筹划重大资产重组事项， 公司股票于

2011

年

12

月

28

日开始停牌。 广晟公

司拟以其持有的广晟酒店集团

100%

股

权置入春晖股份， 同时置换出春晖股份

的全部资产 （含债权债务）。 春晖股份

承诺自公司股票复牌之日起至少

3

个月

内不再筹划重大资产重组事项。

（刘思辰）

医药上市公司业绩向好 新药研发受重视

证券时报记者 林晔

尽管去年新医改政策带来的药品

降价以及新版药品生产质量规范

（

GMP

） 的实施给医药公司经营造成

了一定困难， 但是今日多家医药上市

公司公布的年报显示， 大部分医药公

司仍取得不俗的业绩。 年报显示， 新

药研发逐渐受到医药公司重视， 成为

这些公司的发展重点。

中国医药去年实现营业收入

72.69

亿元， 同比增长

16.12%

； 实现

净 利 润

3.69

亿 元 ， 同 比 增 长

37.99%

， 每股收益

0.865

元。 该公司

去年成立了研发中心， 统筹医药研

发， 去年在研产品共计

21

个品种合

计

45

个规格。 此外， 公司抗艾滋病

新药灵尼胶囊已获得国家专利证书；

创新抗癌药物

020

项目国内专利正在

复审中。 今年公司新立项

5

个新药品

种，

4

个仿制品种。

老字号药企同仁堂年报显示，

2011

年公司实现营业收入

61.08

亿

元， 同比增长

23.58%

； 实现净利润

4.38

亿元， 同比增长

28.68%

， 每股

收益

0.336

元。 同仁堂科研部门去年

着重在新产品开发、 老产品二次科研

等方面进行工作。 其中新药贞芪益肾

颗粒获得生产批件， 新药巴戟天寡糖

胶囊通过药监局审核， 有望于今年获

得新药证书和生产批件。

海正药业去年在科技创新方面投

入

2.02

亿元， 占母公司销售收入的

9.2%

。 目前公司

1

个品种处于临床

I

期，

10

个品种处于申报临床、 准备申

报临床及临床前动物实验阶段，

7

个产

品正处于实验室工艺开发， 并自主申报

了

3

项专利申请。 公司去年营业收入达

51.61

亿元， 同比增长

13.57%

； 净利润

达

5.04

亿元， 同比增长

37.82%

， 每股

收益

0.98

元。

天方药业去年实现营业收入

29.25

亿元， 同比增长

5.51%

； 实现净利润

4007.37

万元， 同比增长

26.28%

。 公司

在

2011

年成立了新药开发中心。 目前，

公司已经获得盐酸洛美利嗪原料及片剂

的生产批文， 氯吡格雷、 瑞舒伐他汀钙

等

10

个产品正陆续进行报生产研究。

不过， 也有个别公司业绩出现下

滑。 健康元去年净利润较上年度下降

4.78

亿元， 减少六成。 公司去年实现营

业收入

47.92

亿元， 同比增长

7.12%

；

实现净利润

2.62

亿元 ， 同比减少

64.60%

。 健康元表示，

2011

年受国内

7-ACA

预期供应量增加及抗生素市场

需求下降两个因素的影响，

7-ACA

价

格下滑并且年末出现

7-ACA

历史上近

十年来的最低价位， 导致子公司焦作健

康销售额下滑并且出现亏损， 是公司净

利润大幅度下降的主因。 而受公允价值

变动收益和投资收益减少等因素影响，

金陵药业去年实现营收

22.57

亿元， 增

长

4.44%

； 实现净利润

1.65

亿元， 减少

14.28%

。

翟超

/

制图


